
LV Weser-Ems 
Delegiertenversammlung 2024 
Protokoll 

Ort: Altes Posthaus Ahlhorn, Cloppenburgerstraße 2, 26197 Großenkneten

Zeit: 29.03.2024, 18:30 Uhr


Top 1 - Begrüßung, Eröffnung der Sitzung 
Claudio begrüßt alle Delegierten und eröffnet die Sitzung. Der Vorstand veranstaltet als 
Einstimmung ein kleines Quiz in Verbindung mit einem Filmausschnitt.


Top 2 - Berichte aus den Ressorts 
A. 1. Vorsitzender - Claudio Zimmermann 
Claudio verweist auf die Besonderheiten unserer Islandpferde und die Entwicklung und 
Zukunftsaussichten unseres Sports. Die Vereinsarbeit vor Ort stelle dabei einen entscheidenden 
Baustein dar. Claudio zeigt ebenso die Schwierigkeiten im Bundesverband auf und betont die 
Notwendigkeit der personellen und strukturellen Erneuerung des Dachverbands. 

 

B. Kasse - Inga Börger 
Inga stellt die Kassenlage vor und verweist darauf, dass es aufgrund der langwierigen Übergabe 
der Kasse zu Verzögerungen kam und deshalb die Darstellung der Ein- und Ausgaben in 2023 
etwas von den üblichen Jahren abweicht. Die Versammlung hat keine Rückfragen.


C. Sport - Clara Friedrich 
Clara verweist auf ihren Bericht, hierzu gibt es keine weiteren Fragen. 

Sie ergänzt, dass die Niedersachsenmeisterschaft aus dem LV Hannover-Bremen an uns 
zurückgegeben wurde und nun vom IFOL und dem Gestüt Hesta-Kykki ausgerichtet wird.


D. Jugend - Julia Linse 
Julia stellt noch einmal die wichtigsten Infos des Berichts vor. Auf der diesjährigen DJIM zählt die 
TIH mit in die Fünfgang-Kombinationswertung, die TIH wird dabei nur noch im Tölt angeboten.

Ab 2025 benötigt man eine Qualifikation in einer Dressurprüfung zur Teilnahme an der DJIM, der 
Pferdeführerschein wird verpflichtend.

Das Kaderkonzept wurde umgestellt, ein*e Haupttrainer*in und eine Kadergruppe, dann werden je 
nach Budget und Bedarf Trainer*innen hinzugefügt. 


E. Breitensport - Anika Dause 
Anika verweist auf ihren Bericht, hierzu gibt es keine Fragen. Sie ergänzt, dass ein 
Landesverbandsritt erneut in Hatten stattfinden soll, Infos folgen über die üblichen und 
zahlreichen Informationskanäle. 

Die Aktualisierungen der Regelungen bei Hestadagar, WRC und Isitrec sind auf der Homepage 
einzusehen. 

Im Juli wird es ein Freizeitreiter*innenreffen mit einer Referentin geben, Infos hierzu werden folgen.


F. Zucht - Ilke Lucas 
Ilke ist entschuldigt, es gibt keine Nachfragen zu ihrem Bericht. 


G. Öffentlichkeit - Imke Jatta 
Imke verweist auf ihren Bericht, hierzu gibt es keine Nachfragen. Sie ergänzt, dass sich die 
Öffentlichkeitswart*innen getroffen haben und Wünsche zu Fortbildungen im Bereich des 
Datenschutzes geäußert haben, die Geschäftsstelle hat diesen Input gerne angenommen und es 
wird eine entsprechende Veranstaltung geben.

Imke stellt die neue LV Homepage vor und animiert die Delegierten und Ortsvereine Beiträge zu 
senden.


H. Richten - Stephanie Hagemann 
Stephanie verweist auf ihren Bericht, es gibt hierzu keine Nachfragen. 




I. Ausbildung - Nora Kollmeyer 
Nora ist entschuldigt, es gibt keine Nachfragen zu ihrem Bericht.


J. Tierschutzbeauftragte - Marieke DeRegt 
Mareike ist entschuldigt, es lagen 2023 aber keine Meldungen vor.


Top 3 - Informationen aus und Stand im Bundesverband 
Claudio berichtet, dass im Dachverband mehrere Posten zur Wahl stehen, Sport, aktuell 
kommissarisch von Sarah Wand, gemeinsam mit Daniel Schulz, geführt, Kasse, 2. Vorsitzende*r, 
1. Vorsitzende*r und Ausbildung.

Horst Gerhold ruht aktuell sein Zuchtamt und unterstützt kommissarisch den geschäftsführenden 
Vorstand. 

Da keine großen finanziellen Projekte anstehen, agiert man derzeit mit diesem kleinen, 
provisorischen Vorstand.


Aktuell wird sich wohl ein Team aus Herrn Schmelter, Herrn Müser und Herrn Feldmann für den 1. 
Vorsitz, den 2. Vorsitz und die Kasse bewerben. 

Für die anderen Posten liegen Einzelbewerbungen vor, Clara Friedrich kandidiert für das 
Ausbildungsressort und wird daher ihre Arbeit im Landesverband beenden. 


Aufgrund der juristischen Auseinandersetzung zwischen Familie Schmelter und dem 
Bundesverband sieht die Versammlung diese Teambewerbung kritisch und zeigt sich besorgt über 
die zukünftige Entwicklung des Verbandes. Eine Wahl als Team stellt man auch organisatorisch 
und juristisch in Frage. Es wird jedoch auch betont, dass zwar ein großer Wunsch nach Aufbruch 
und Erneuerung des Verbands da und zwingend notwendig ist, aber nur Wenige tatsächlich 
Verantwortung in Form von Ämtern übernehmen wollen und können. 

Es besteht der Wunsch nach alternativen Bewerber*innen, diese müssen jedoch noch gefunden 
werden, der Bewerbungszeitraum läuft aktuell noch. 


Um sich vor der Jahreshauptversammlung und den Wahlen ein genaueres Bild zu machen, wird 
es eine Videokonferenz geben, um sich erneut innerhalb des Landesverbands auszutauschen. 

Mehrere Ortsvereine möchten zudem selbst zur JHV fahren, Claudio begrüßt dieses Engagement.


Top 4 - Ehrungen 
Die Ressorts Sport, Jugend und Breitensport ehren die hervorragenden Leistungen der 
Reiter*innen aus Weser-Ems auf der landeseigenen Verbandsmeisterschaft, der 
Niedersachsenmeisterschaft, der Norddeutschen Meisterschaft und der WM (siehe Homepage).


Top 5 - Bericht der Kassenprüfer*innen

Am 24.02.2024 haben Doris und Franziska die Kasse geprüft und können eine ordnungsgemäße 
Führung dieser bestätigen.


Top 6 - Festellen der Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung ist mit 131 Stimmen beschlussfähig.


Top 7 - Entlastung des Vorstands 
Doris beantragt die Entlastung des Vorstands, dieser wird mit einer Enthaltung zugestimmt.


Top 8 - Wahlen 
A. Schriftwartin - Luisa Sander wird mit einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an.

B. Jugend - Julia Linse wird mit einer Enthaltung wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

C. Freizeit - Anika Dause wird mit einer Enthaltung wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

D. Zucht - Ilke Lucas wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

E. Richten - Stepahnie Hagemann wird mit einer Enthaltung wiedergewählt und nimmt die Wahl 

an.

F. Öffentlichkeit - Helga Lucas wird mit einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an.

G. Ausbildung - Johanna Klug wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

H. Kassenprüfer*in - Doris Makitta-Holz wird mit einer Enthaltung wiedergewählt und nimmt die 

Wahl an.

I. Sport - Imke Jatta wird für ein Jahr einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 




Der Vorstand bedankt sich bei den abtretenden Mitgliedern, Clara Friedrich, Nora Kollmeyer und 
Anna Siebolds für das Engagement in den vergangen Jahren.


Top 9 - Finanzplan 2024 
Inga stellt den Finanzplan vor, dieser orientiert sich an den vergangenen Jahren. Die Versammlung 
hat keine Fragen und stimmt dem Finanzplan einstimmig zu.


Top 10 - Anträge 
Es liegen keine Anträge vor.


Top 11 - Verschiedenes 
Anika Dause veröffentlich das Ergebnis des Gewinnspiels, der Vorstand gratuliert den drei 
Gewinnerinnen.


Claudio bedankt sich bei den Delegierten und lädt dazu ein, den Vorstand bei Nachfragen oder 
Anregungen gerne zu kontaktieren. Das Öffentlichkeitsressort freut sich zudem immer über Fotos 
und Berichte von Ereignissen im Landesverband.


Claudio schließt die Sitzung um 22 Uhr.


